



## Ratskanzlei

Sekretariat  
Marktgasse 2  
9050 Appenzell  
Telefon +41 71 788 93 11  
Telefax +41 71 788 93 39  
info@rk.ai.ch  
www.ai.ch

Appenzell, 7. April 2017

## Mitteilungen der Standeskommission (amtlich mitgeteilt)

### **Delegation an Jubiläumsfeier 250 Jahre Kathedrale St.Gallen**

Vor 250 Jahren wurde der heutige Barockbau der Kathedrale St.Gallen fertiggestellt. Das Bistum St.Gallen wird am 13. August 2017 das Jubiläum der Kathedrale feiern. Landammann Daniel Fässler wird als Vertreter der Standeskommission am Jubiläumsanlass teilnehmen.

### **Benützung Kanzleiplatz und Rathausbögen für Appenzeller Ländlerfest bewilligt**

Die Standeskommission hat den Organisatoren des Appenzeller Ländlerfestes 2017 die Benützung der beiden Rathausbögen für den Betrieb einer Bar und des Kanzleiplatzes als Festplatz vom 5. August 2017, 13 Uhr, bis 6. August 2017, 19 Uhr, bewilligt. Da auf dem Postplatz überdies schon am Freitag, 4. August 2017 ein Konzertabend im Festzelt geplant ist, wird der Postplatz und damit auch der anschliessende Strassenabschnitt bis zum Kanzleiplatz vom 4. August 2017, 7 Uhr, bis 6. August 2017, 20 Uhr, für den Verkehr gesperrt sein.

### **Beitrag an Neuanschaffung von Musikinstrumenten**

Der Verein Bürgermusik Gonten kann am 2. Juni 2018 sein 100-jähriges Bestehen feiern. Auf diesen Anlass hin sollen 34 Musikinstrumente, die mehr als 25 Jahre alt sind, ersetzt werden. Der Preis für die Anschaffung der neuen Instrumente wird auf rund Fr. 150'000.-- veranschlagt. Der Kanton leistet der Bürgermusik Gonten an die Beschaffung der neuen Musikinstrumente gemäss der langjährigen Praxis einen Beitrag von 20%, das heisst maximal Fr. 30'000.--, aus dem Swisslos-Fonds.

### **Anbau von Balkonen an gestemmter Fassade verletzt das Gestaltungsgebot**

Die Standeskommission hatte im Jahr 2009 einen Rekurs der Fachkommission Heimatschutz gegen die Bewilligung für den Anbau von Balkonen an der Hauptfassade eines im Appenzellerhausstil realisierten Gebäudes in der Kernzone gutgeheissen und die Baubewilligung aufgehoben. Die Standeskommission begründete ihren Entscheid damals im Wesentlichen damit, dass Balkone an Hauptfassaden eines Appenzellerhauses generell und an einer gestemmtten Fassade in der Kernzone sowie im Bereich der Ortsbildschutzzone im Dorf Appenzell im Besonderen ein atypisches Bauelement seien. Die Balkone würden als Fremdkörper in Erscheinung treten. Es ergäben sich Nachteile für das Orts- und Strassenbild, was mit der erhöhten Schutzbedürftigkeit in der Ortsbildschutzzone nicht vereinbar sei.

Ein erneutes Gesuch der Bauherrschaft um Anbau von etwas anders gestalteten Balkonen an dieselbe gestemmte Fassade hat die Baukommission im Wesentlichen mit der von der Standeskommission in ihrem Rekursentscheid im Jahr 2009 angeführten Gründen abgelehnt. Die Standeskommission hat die ablehnende Haltung der Baukommission und ihre eigene gemäss dem früheren Rekursentscheid bestätigt und den Rekurs der Bauherrschaft abgewiesen. Sie hat ihre bereits im Entscheid aus dem Jahr 2009 genannten Erwägungen wiederholt, dass Balkone an einer gestemmten Fassade atypisch sind, als Fremdkörper in Erscheinung treten und damit das Orts- und Strassenbild stören. Auch der Umstand, dass der Balkonanbau architektonisch etwas anders gestaltet sei, ändere daran nichts. Zudem verlange das mit dem neuen Baugesetz seit 2012 geltende Gestaltungsgebot höhere Anforderungen an die ästhetische Wirkung als dies mit dem 2009 geltenden Verunstaltungsverbot der Fall war.

### **Erleichterte Einbürgerungen**

Das Eidg. Justiz- und Polizeidepartement hat folgende Personen erleichtert eingebürgert:

- Elhadji Daffe, geboren am 28. Dezember 1975, senegalesischer Staatsangehöriger, Ehemann der Gabriela Ursula Bischofberger Daffe geborene Bischofberger, von Oberegg, wohnhaft in Zürich
- Aquiles Dias Araujo, geboren am 22. September 1980, brasilianischer Staatsangehöriger, Ehemann der Astrid Dias Araujo geborene Gmünder, von Appenzell, wohnhaft in Jona SG
- Nadia Dörig, geboren am 4. April 1976, italienische Staatsangehörige, Ehefrau des Johann Anton Dörig, von Appenzell, wohnhaft in Brülisau
- Margarita Font Nebot Rusch, geboren am 5. Oktober 1963, spanische Staatsangehörige, Ehefrau des Urban Josef Rusch, von Appenzell, wohnhaft in Kreuzlingen TG
- Adam Douglas Henderson, geboren am 28. Oktober 1979, kanadischer Staatsangehöriger, Ehemann der Muriel Valérie Henderson geborene Kehl, von Oberegg AI, wohnhaft in Winterthur
- Janette Schlepfer, geboren am 28. Februar 1978, deutsche Staatsangehörige, Ehefrau des Michael Schlepfer, von Appenzell, wohnhaft in Mettmenstetten ZH

Die genannten Personen haben mit dieser Verfügung das Bürgerrecht von Appenzell respektive von Oberegg, das Landrecht des Kantons Appenzell I.Rh. und das Schweizer Bürgerrecht erworben.

### **Kontakt für Fragen**

Ratskanzlei

Telefon +41 71 788 93 11

E-Mail [info@rk.ai.ch](mailto:info@rk.ai.ch)